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Réunion du CA du 19 mai 2014 

Présents : Benoit Nicaise, Laurent de Greef, Cédric Delespaux, Renaud D'Hondt, Delphine 

Lambert, Fabrice Wauthy et Benjamin Anciaux. 

Excusés : Gaël Vandezande et Morgane Jansen. 

Lieu et heure du début : Wolujeune. 

Approbation du PV du 29 avril 

Renaud accepte de suivre le projet MJ mais demande que les permanents lui explique 

l'intégralité du dossier car il ne l'a pas suivi. Laurent communiquera à Fabrice les 

coordonnées d'une MJ intéressée (VitamineZ) par rejoindre le projet. 

Renaud demande que les PV contiennent moins d'abréviations parfois inconnues et Benoit 

propose d'ajouter un lexique explicatif en fin de document pour plus de clarté. 

Le PV est approuvé à l'unanimité. Il sera mis en ligne par les permanents qui rédigeront 

quelques lignes de présentation à l'attention des personnes intéressées. 

Le CA demande aux permanents d'envoyer le rapport aux membres en plus de le 

communiquer sur Kernel et le site internet. 

Benoit demande que les PV_Archives et états des lieux comptables soient rendus disponibles 

en ligne pour les administrateurs. 

Point Financier 

Benjamin présente l'état financier de la fédération au 30 avril 2014. Tout est normal si ce 

n'est que le CJC a décidé de facturer le secrétariat social depuis 2014. Il faudra penser à le 

budgétiser pour 2015. 

Benjamin présente également le tableau des justificatifs des subventions emploi pour 2013. 

Il y aurait un différentiel de 7000 euros environ entre ce qui a été budgétisé par David 

Ruzette et les informations du secrétariat social du CJC. Il se renseigne sur ces informations à 

vérifier. 

Renaud s'interroge sur cette somme à rembourser. Il ne se souvient plus qu'elle figure dans 

le bilan présenté à l'AG. Benjamin explique que cet argent devant être remboursé 

n'apparaissait pas dans le bilan annuel.  

Après vérification, il apparaîtrait que le différentiel ne se monte qu'à 2000 euros qui vient du 

fait que Benjamin a compté son salaire du mois de mai en entier alors qu'étant engagé le 15, 

il fallait le réduire. 

Débriefing de l'activité ROLE 

Benjamin présente le débriefing de l'activité et enverra ce document aux membres du CA. 

Laurent déplore que plusieurs participants se soient désistés en dernière minute (malgré les 

confirmations orales obtenues quelques jours avant). Ceux-ci ont engendré un gaspillage 
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financier, puisque le minibus avait été réservé sur base des confirmations. Le nombre réel de 

participants aurait permis de se contenter d'un véhicule plus petit, et donc moins cher. Il 

précise également que les bénévoles accompagnants étaient appelés ambassadeur et que ce 

terme n'est pas innocent. Il imagine développer une ambassade BE Larp pour ainsi 

représenter la communauté GNistique belge dans différentes activités. Il salue également le 

fait que belges et français se sont mélangés pour deviser de leur point de vue respectif. 

Benoit pense qu'on doit aller plus loin que de simplement boire un verre pour les prochaines 

activités. Il faut organiser des ateliers et la contribution des participants se fera d'elle-même. 

Laurent précise que Letizia Camboni l'a contacté durant la journée et qu'il lui a proposé de 

suivre cette activité en la  considérant comme bénévole (30 euros). Elle a réalisé plusieurs 

photos ainsi qu'une capsule vidéo de cette activité. Benoit précise qu'une vidéo sera sans 

doute une excellente manière de communiquer, mieux que des photos ou un texte de 

synthèse. 

Benjamin se renseignera sur le groupe de Lille pour une prochaine activité. Cédric lui conseil 

de contacter David Bernardini et Sebastien Aufrère du clan des hyènes qui viennent de cette 

région et y sont actifs. 

Le CA note cependant le problème de la distance car l'équipe n'est restée que peu de temps 

sur place. 

Laurent explique le principe des murder françaises et le projet de Joachim (organiser des 

murders en Suisse). Il imagine qu'on pourrait leur demander de venir les faire jouer en 

Belgique. 

Benoit précise qu'il pourrait être intéressant de voir d'autres associations (autre que Paris ; 

aussi Pays-Bas et Allemagne). Pour les Pays-Bas, on peut aller voir Oneiros précise Cédric. 

Laurent réfléchit à un moyen pour encourager les premiers bénévoles présents à retenter 

l'expérience afin de les faire devenir "ambassadeur du GN". Un système de priorisation 

pourrait être intéressant mais potentiellement handicapant pour de nouveaux participants. 

Laurent communiquera le registre des participants et intervenant extérieurs à Benjamin qui 

pourra l'archiver et le tenir à jour. 

Communication à l’égard d’Avatar 

Benjamin porte à l'attention du CA quelques remarques sur l'implication de la fédération 

dans le projet AVATAR, en particulier sur la communication. Il constate que dans l'esprit de 

plusieurs personnes, AVATAR n'est pas considéré comme le GN de la fédération. Il pense 

qu'il serait bon de communiquer dans ce sens à l'avenir. 

Il soumet la demande d'Et Encore… ASBL d'utiliser les photos d'AVATAR 2013 et de placer le 

logo de l'événement sur son site. Le CA valide cette demande. 

Cédric ne considère pas que la situation actuelle de communication pose problème. 
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Renaud commence par s'interroger sur les moyens de modifier ce côté de la communication. 

Il précise que la structure de BE Larp est une chance pour les organisateurs AVATAR. Benoit 

précise que, selon les points de vue, la fédération peut être un obstacle. 

Laurent voudrait que les bénévoles soient plus mis en avant, surtout ceux qui font un travail 

dans l'ombre. Cette mise en avant pourrait se faire par une bonne communication. Il soumet 

l'idée de réaliser un mini-reportage sur les bénévoles (par Letizia Camboni par exemple). 

Laurent propose d'en faire la "photographe officielle" de la fédération. Renaud précise que 

cette distinction ne pourra être donnée qu'après des publications. Bien que souvent 

mentionné comme "photographe", ce seront plus des capsules vidéos qui lui seront 

demandées. 

Laurent réfléchi également sur les communications vidéos et de créer une chaine youtube 

par exemple. Le problème sera le prix. Il faut en priorité s'interroger sur ces derniers. 

Cédric propose que ce type de label puisse être donné à plusieurs personnes (surtout pour 

AVATAR). Cédric a peur que ce type de photographe demande à être payer pour leur service. 

Ce serait une première pour AVATAR. 

Salon Festival Enjeux 

Nous avons reçu une demande d'Olivier Joiris qui organise le festival Enjeu (15-16 

novembre) pour être présent à cette activité. Il aimerait que l'on fasse une animation directe 

pour les jeunes (une pour les 6-12 ans et l'autre pour les 12 ans et plus). Nous ne payerons 

pas notre entrée ni notre stand. 

Delphine représentera BE Larp à cette convention. Elle propose d'envoyer une demande aux 

membres pour s'occuper des animations en collaboration avec BE Larp. Si personne n'est 

motivé, BE LARP pourrait prendre le relais. Delphine contactera le responsable de DRAL 

(Cédric Nootens) qui pourra sans doute être intéressé par cette initiative.  

Delphine propose d'appâter le chaland par du jeu de rôles sur table par exemple pour 

ensuite faire jouer la même scène en GN. Il serait intéressant d'utiliser un autre thème que 

le classique médiéval-fantastique. 

Le CA approuve la présence de la fédération à ce stand pour toucher un public différent. 

Outre le festival en jeux, BE Larp sera présent au salon de l'éducation. 

Delphine propose également que BE Larp puisse être présent l'année prochaine au salon de 

Colfontaine (principalement du Cosplay) car cela nous permettra de toucher également un 

autre public potentiellement intéressé. Si l'initiative plaît, une présence au Made In Asia 

pourrait être envisagée par la suite. 

Benjamin rappelle que pour ce type de festival, le précédent CA avait demandé que les 

stands soient, si possible, tenus par des bénévoles afin de ne pas générer trop d'heures de 

récupération. 
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Les permanents négocient avec Olivier Joiris la présence de BE Larp au festival en jeux. 

Projet Camionnette 

Recherche-t-on un dégagement financier, un dégagement juridique ou les deux ? La réponse 

est les deux. 

La possibilité d'une avance cash aux clubs en faisant la demande est toujours envisageable. 

Mise à jour services 

Dans le cadre du plan de communication, Fabrice a listé les services que propose BE Larp. 

Cédric propose de lister deux catégories : Les projets qui ont besoin de communication 

(service camionnette) ou besoin de bénévoles (Ligue de Trollball). 

Le CA demande à Fabrice d'envoyer la liste pour ne pas perdre trop de temps en discussion. 

Cédric fera un pré-tri et soumettra une liste avec un ordre déjà fait au prochain CA. 

MJ@AVATAR 

Responsable : Renaud D'Hondt. 

Fabrice s'interroge sur le temps de réaction de l'ASBL Et Encore… dans le cadre du dossier 

MJ@AVATAR. Il aimerait ne plus tarder à lancer les inscriptions. 

Le CA lui propose de relancer le responsable d'Et Encore… ASBL et de lui fixer une deadline. 

IT : codes d'accès 

Laurent a analysé le document envoyé par Fabrice et de nombreuses modifications doivent 

être effectuées selon lui. Enormément de personne ont encore accès à des documents et/ou 

disposent de droits informatiques qu'elles ne devraient plus avoir. Laurent est conscient du 

côté dangereux de la situation mais ne sait pas encore comment procéder pour le nettoyage. 

Il fera une courte liste avec Fabrice pour déterminer les personnes à retirer. 

Laurent précise également qu'après une discussion avec Tor, il s'avère que l'outil mailman ne 

soit pas indispensable pour obtenir des alias @larp.be. Il propose ainsi de se passer de cet 

outil bancal dont le seul intérêt est de conserver des archives de discussion. 

Laurent demandera à Tor de donner accès aux permanents aux outils de gestion AVATAR 

(lecture seule si possible). 

Pépinière GN 

Benoit explique que son but dans ce projet est d'aider les futurs organisateurs de GN à bien 

préparer leur activité. Pour ce faire, il prévoit la rédaction de fiches techniques sur les 

thèmes de la scénarisation, des règles, de l'univers, etc. Il voudrait ainsi former une équipe 

dont les membres seraient des spécialistes de leur domaine. Le rôle de BE Larp serait de 

former ces spécialistes au langage OJ ainsi qu'aux valeurs véhiculées par celle-ci. 

Il imagine également mettre en place un GN témoin annuel. L'organisation de ce GN serait 

faite par des jeunes débutants et utiliseraient des fiches techniques. 
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La fédération devrait débloquer un budget pour cette activité de même que de constituer un 

petit stock de matériel utilisable. BE Larp devra également poser ses règles pour la 

comptabilité, les valeurs OJ, l'utilisation du guide des bonnes pratiques, le respect de la 

charte aux membres et veiller à ce que cette organisation se déroule bien car elle serait sous 

l'égide de la fédération. 

Benoit propose aussi de contacter Balteria et Oneiros pour leur proposer de participer à ce 

projet. La formation de jeunes animateurs fait partie de leur objectif social et ils seraient 

sans doute intéressés par participer à cette expérience. Cela nous permettrait aussi de 

valoriser leur activité. 

Le CA approuve cette initiative et Renaud aimerait que ce projet commence par la rédaction 

des fiches avant le GN témoin qui demandera énormément de temps et d'énergie. 

Benoit précise également qu'il compte trouver des jeunes intéressés en étant attentif aux 

demandes. Le CA trouve qu'il serait intéressant que les permanents tiennent un stand BE 

Larp à certains moments d'AVATAR. Ce stand devra cependant être attractif et dynamique 

pour intéresser les participants [MecanoGN – crée ton GN]. 

Le public pourra également être trouvé dans des canaux alternatifs (Geeksleague, magasin 

de jdr, les MJ, etc.) Laurent propose également de contacter des youtubeurs et de leur 

proposer un partenariat. 

Le passage de BE LARP dans une émission radio via la MJ Antistatic (Scoop Mosaique) est 

également possible. 

Trousse de soins 

Delphine Bouquiaux demande à la fédération de prévoir des trousses de secours que les 

organisateurs pourraient prendre avec eux lors des GN. 

Cédric n'approuve pas cette demande car le rôle de la fédération serait de pousser les 

membres à disposer de cette trousse dans leur propre stock. Ils ne doivent pas dépendre de 

la fédération pour cette obligation. 

Laurent propose de faire une fiche des bonnes pratiques sur l'utilisation et la constitution 

d'une trousse destinée au GN. Il pourrait même être faisable de vendre une telle trousse 

estampillée du logo BE LARP. 

Présidence CJC 

Benoit est intéressé par le poste de présidence du CJC. 

Le CA décide de le soutenir dans son projet et verra d'ici quelques mois s'il a lieu de 

s'interroger sur la venue d'un troisième permanent à durée déterminée, renouvelable. 

Le CA demande à Benoit de les tenir informé de CA en CA de l'évolution de sa campagne 

Prochain CA 

Le mercredi 18 juin à 18h30 (si possible pour Gaël, sinon 19h00) à Wolujeune. 
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Vos rédacteurs, 

Benjamin et Fabrice 

 


